

# La baisse des effectifs de l'ASPRUJ inquiète vivement son comité

L'Association jurassienne pour la sauvegarde du patrimoine rural jurassien (ASPRUJ) n'a pas chômé durant l'année écoulée. Elle a en effet examiné 42 projets de construction, ainsi que l'a rappelé Dominique Suisse, sa présidente, lors de l'assemblée générale de l'association qui s'est tenue samedi, aux Breuleux.

Conformément à sa vocation, qui consiste à veiller sur l'intégrité du patrimoine rural lorsqu'il est menacé, l'ASPRUJ a formé quatre oppositions, dont trois ont été retirées après conciliation ou entente entre les différentes parties.

«Ce travail de consultation peut représenter une charge assez lourde, selon le nombre de projets déposés chaque mois», a souligné la présidente. Aussi, le comité souhaite vivement renforcer l'équipe chargée de l'enquête auprès des services communaux.

## Érosion des effectifs

Mais s'il est un motif d'inquiétude pour l'organe exécutif, renouvelé l'année dernière, c'est bien l'érosion des effectifs. Ainsi, vingt-huit démissions ont été enregistrées en 2018. «La diminution du volume des cotisations qu'elles induisent peut engendrer une situation problématique. Nos activités pourraient en pâtir, en particulier la publication de *L'Hôtâ*. Sa qualité

réactionnelle et graphique suppose en effet des moyens financiers», a prévenu Dominique Suisse.

Aussi le comité est-il d'avis qu'une meilleure visibilité de l'association s'impose. Parmi les pistes explorées à cette fin, le renforcement des liens avec d'autres associations à vocation identique, telle que Patrimoine suisse, ou encore la création de nouvelles synergies avec les parcs régionaux de Chasseral et du Doubs font actuellement l'objet d'une réflexion approfondie.

## «L'Hôtâ» bientôt numérisée

Tiré à 600 exemplaires, le numéro 42 de *L'Hôtâ*, la revue officielle de l'ASPRUJ, a été accueilli avec succès, aussi bien en librairie qu'auprès des membres de l'association.

«La valeur des articles, la richesse des illustrations et la qualité de la présentation de notre revue en expliquent le succès. Nous nous devons de maintenir ce cap ces prochaines années», a insisté Dominique Suisse, relayée par de nombreux membres.

Dès lors que la prochaine édition est actuellement en préparation, un projet de numérisation complète des précédents numéros est en cours de réalisation. L'opération bénéficie du soutien de la Bibliothèque cantonale jurassienne et de la Bibliothèque nationale suisse.

FC